
 
COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

Verbale della seduta del 12/12/2018 

L’anno duemiladiciotto, il giorno dodici del mese di dicembre, in Palermo, nella Sala Consiliare della 

sede Circoscrizionale, sita in Viale della Regione Siciliana N.O. n° 95, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale, convocato dal Presidente con avviso prot. n. 1714623 del 27/11/2018 ai sensi delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all’O.d.G. Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. Partecipa in qualità di Segretario 

l’Istruttore Amm.vo Maria Calogera Grasso, coadiuvata nella funzione di verbalizzante dalla 

Sig.ra Maria Giulia Conigliaro Collaboratore Prof.le Amm.ivo dell’U.O. 3 Organi Istituzionali. 

Alle ore 10:00 il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello, al termine del quale 

risultano assenti i Conss. Buccola, Buonpasso, Di Vincenti ed il V.P. Schiera. 

Il Presidente verificata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e nomina 

scrutatori i Conss. Dentici, Sinopoli e Ruggiero con l’approvazione del Consiglio, quindi chiede al 

Segretario di dare lettura del verbale della seduta precedente. 

Il Segretario – Legge il verbale. 

Alle ore 10:04, durante la lettura del verbale, entra il Cons. Buccola. 

Il Presidente scorrendo l’ordine del giorno, pone in discussione la mozione avente per oggetto: 

“Abbattimento alberi in via Altofonte dal civico 97 al civico 97N e il fissaggio di paletti che 

delimitano il passaggio pedonale. Si chiede sopralluogo dei tecnici comunali” a firma del 

Consigliere Lupo. 

Il Segretario - Legge il documento e durante la lettura entra alle ore 10:07 il V.P. Schiera. 

          Al termine della lettura della mozione il Presidente Moncada dà la parola al Cons. Lupo. 

Il Cons. Lupo – Interviene ribadendo le problematiche del marciapiedi del tratto di strada in 

oggetto, di piccole dimensioni, reso ancora più impraticabile a causa della presenza degli alberi di 

ficus. Chiede un sopralluogo da parte dei tecnici competenti per decidere dell’abbattimento o 

dell’espianto e piantumazione in altro sito degli alberi in oggetto. Chiede un voto di coscienza per 

l’approvazione della mozione in quanto è più importante la salvaguardia dei cittadini e non quella 

degli alberi. Continua affermando che chi esprime parere contrario lede l’incolumità dei cittadini. 

Alle ore 10:10 - Entra il Cons. Buonpasso. 

Il Cons. Ruggiero – In risposta al Cons. Lupo afferma che non accetta la sua accusa, non 

intende mettere a repentaglio l’incolumità dei cittadini e ribadisce, come nella precedente discussione 

relativa alla mozione, che è favorevole alla risoluzione del problema, ovviando alla richiesta di 

abbattimento degli alberi con il ripristino attorno ad essi del passaggio pedonale. Questo a suo avviso 

tutela ancora di più la vita dei cittadini, in quanto sarebbe di immediata risoluzione rispetto 

all’abbattimento di otto alberi, come richiesto dal Cons. Lupo, quindi continua a rimanere contrario 

alla mozione. 

Il Cons. Buccola – Riferisce che nella passata legislatura si era chiesto di espiantare degli alberi 

in Via Pitrè ma a tutt’oggi non è stato fatto nulla. Propone al Cons. Lupo di rimodulare la mozione, in 

quanto Ville e Giardini prima di abbattere gli alberi effettua numerosi controlli ed è molto difficile che 

li tolga. 

Il Cons. Buonpasso – Condivide il pensiero di tutti i Colleghi ma afferma che non è compito dei 

Consiglieri decidere in merito, il problema deve essere risolto da Ville e Giardini, quindi si dice 

favorevole all’approvazione della mozione. 

Il Cons. Dentici – Pensa che una ipotesi possibile sarebbe quella eliminare alcuni posti 

macchina in modo da poter allagare il marciapiedi per mantenere l’area pedonale. Esprimerà voto 

favorevole nel caso in cui la mozione venga rimodulata nel senso che gli alberi vengano espiantati e 

ripiantumati in altro sito, altrimenti si asterrà dal voto.    

 

Il Cons. Lupo – Rivolgendosi al Cons. Ruggiero asserisce che non prende lezioni di morale da 

parte di nessuno, conferma che si mette a rischio la vita dei cittadini. Conosce perfettamente la zona, 



oltre agli alberi, sui marciapiedi sono situati gli armadietti della Telecom e le cabine dell’Enel che 

restringono ulteriormente lo spazio, quindi richiede l’intervento di Ville e Giardini che deciderà il da 

farsi.   

Il Cons. Tuzzolino – Non condivide che la mozione venga bocciata, perché gli alberi in oggetto 

sono pericolosi per l’incolumità della gente, possono essere espiantati per essere collocati altrove in 

maniera che il marciapiedi rimanga libero. Il principio della mozione lo porta ad esprimere voto 

favorevole. 

Alle ore 10:29 – Esce il Cons. Buccola. 

Il V.P. Schiera – Ritiene che si stia creando un muro contro muro senza tenere conto che la cosa 

più importante è la salvaguardia dei cittadini, occorre rimodulare la mozione chiedendo un passaggio 

alternativo più veloce, in quanto Ville e Giardini non toglierà mai gli alberi. Se la mozione resterà 

invariata esprimerà voto contrario.    

Il Cons. Dentici – Così come il Cons. Tuzzolino sarebbe d’accordo ad uno spostamento degli 

alberi anche se l’alternativa sarebbe quella di eliminare qualche posteggio e creare un passaggio 

pedonale, si asterrà dal voto ma non è contrario alla mozione.    

Il Cons. Lupo – Accoglie il suggerimento di alcuni Colleghi Consiglieri sostituendo la parola 

“abbattimento” con “espianto e ripiantumazione in altro sito”. 

Il Presidente – Riferisce che in anni precedenti in Via Altofonte, all’altezza di Trionfante, si è 

fatto promotore di un passaggio pedonale dove sono stati installati degli archetti, erano stati richiesti 

anche per la zona di riferimento, ma già a quell’epoca era stato espresso parere negativo a causa della 

strada stretta. L’assenza di marciapiedi crea difficoltà alla cittadinanza in quanto la strada è molto 

trafficata. Continua affermando di essere contrario alla rimozione degli alberi, ma accoglie 

favorevolmente la richiesta di rimodulazione del Cons. Lupo, poiché non si tratta di abbatterli ma di 

ripiantarli altrove. Potrebbero trovare collocazione alle spalle della Parrocchia San Carlo Borromeo, 

dove esiste un’area verde che l’Amministrazione Comunale dovrebbe destinare ai cittadini. Con 

l’apporto della modifica esprime parere favorevole. 

Il Cons. Ruggiero – Puntualizza che nessuno è contrario all’espianto ed alla ripiantumazione 

altrove. La sua proposta nasce per una risoluzione immediata del problema, proprio a tutela dei 

cittadini e ribadisce che non vuole passare per colui che non tiene all’importanza dell’incolumità di 

quest’ultimi. 

Il Cons. Buonpasso – Ribatte che la soluzione del problema non spetta a noi Consiglieri ma a 

Ville e Giardini. 

Il Cons. Dentici – In considerazione che il Cons. Lupo ha modificato la mozione voterà 

favorevole. 

 Alle ore 10:50 il Presidente pone in votazione, per appello nominale, la suddetta mozione 

con la sostituzione della parola “abbattimento” con le parole “espianto e ripiantumazione in 

altro sito” il cui esito è il seguente: 

Presenti  08 (Moncada, Buonpasso, Dentici, Lupo, Ruggiero, Schiera, Sinopoli,  

       e Tuzzolino) 

Assenti  02 (Buccola e Di Vincenti)  

Favorevoli 05 (Moncada, Buonpasso, Dentici, Lupo e Tuzzolino) 

Astenuti 00  

Contrari 03 (Ruggiero, Schiera e Sinopoli) 

La mozione è approvata. 

Alle ore 10:52 il Presidente chiude la seduta.   

         

           Il Segretario     Il Presidente 

Istruttore Amministrativo    (Silvio Moncada) 

 (Maria Calogera Grasso) 
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